

JACA ESPAÑOLA

ÓRGANO DE LA OFICINA DE PRENSA Y PROPAGANDA

Diario Patriótico -- Núm. 181



21 Febrero de 1937

Una Patria :: Un Estado :: Un Caudillo

Una Patria: ESPAÑA :: Un Caudillo: FRANCO

¡Atención, lector!

Desde el 17 del actual, este diario patriótico aparece a primera hora de la mañana. Con el último Parte oficial y el más reciente comentario, quiere llegar a vosotros, lectores de Jaca y de la Montaña altoaragonesa, cual voz autorizada e imperativa del Caudillo y del Mando, que cada nuevo día os dicen un nuevo triunfo y un aliento y mandato para que os superéis en el cumplimiento del deber patriótico.

La verdad, objetiva y seca, desapasionada y sincera del parte oficial es, desde los días inquietantes de fin de Julio, la historia triunfal del Ejército de España. Una de aquellas horas, el gran General Mola dijo, por el micrófono de Radio Pamplona, la situación de la Península tras la explosión del españolismo rebelde. Las viejas regiones, que con el apego a la tierra guardaron la tradición y las esencias salvadoras, se lanzaban a por las industrias y destacadas. Al Centro capital, al Norte corrompido y al Mediterráneo que iba a soviétizarse. Desde entonces ¡cuánta victoria y cuánto sue-
lo! Pero también ¡cuánto sacrificio!

Este diario quiere hablaros, como hasta ahora, a la cabeza y al corazón. Busca afinar vuestras conciencias, elevar vuestras miras en esta gran etapa española y fundiros a todos, pobres y ricos, fieles y vacilantes y hasta enemigos a los que contraría el triunfo de la Patria, en el gran bloque de la Nueva España.

Queremos que, cada mañana, delectéis, como una jaculatoria, el lema libertador:

«Una Patria, Un Estado, Un Caudillo.» «Una Patria: España» «Un Caudillo: Franco.»

Estas doce palabras tan sencillas son, lo ha dicho la Prensa enemiga, nuestra diferencia esencial y decisiva frente a ellos. No tienen lema ni ideal común, ni siquiera iniciales concordantes en su zarabanda de Comités. Y no saben si mueren por U. R. S. S. o por C. H. P.

Queremos que la verdad oficial, las palabras de los Generales y nuestros modestos comentarios sean vuestra oración patriótica de la mañana.

Y que en vuestro trabajo, vuestro servicio, vuestro pensamiento y vuestra acción de cada día, envolviendo y superando fines y motivos particulares, haya una dedicatoria y un recuerdo para el hombre y el nombre salvadores:

FRANCO y ESPAÑA.

Juan LACASA LACASA

La farsa sangrienta de la no intervención

Si pudiéramos dar crédito a lo que desde Londres comunican las agencias informativas, habríamos de creer que ayer a las doce de la noche sábado, comenzó a regir en todos los países la prohibición de la venida de voluntarios a España, y que a mediados del mes inmediato, se iniciará el bloqueo de las costas españolas. Este es, en efecto, el acuerdo fraguado, después de muchos meses de improbos trabajos, por el Comité de no Intervención residente en Londres.

Difícilmente se hallará entre los infinitos artífugos, inventados por las democracias para engañar al público ocultándole crímenes e inmoralidades de toda laya, uno tan humano en apariencia y tan perverso y cruel en realidad, como el tristemente famoso Comité de Londres.

Basta recordar su origen. Se le ocurrió al mayor enemigo de la España nacional, al hombre más comprometido a favorecer a los marxistas españoles, al que, por encima de la paz de Francia y de Europa, se ha obligado a prestar ayuda al sovetismo hispano, como está comprobado por documentos tan irrefragables como la carta de Fernando de los Ríos, y otros muchos que se aducirán a su debido tiempo.

Este hombre nefasto buscó una manera de ocultar al mundo el crimen de prolongar la guerra española y no se le ocurrió mejor artimaña que ser fundador o inspirador de un Comité que le sirviese de careta para continuar el contrabando de armas y voluntarios, según lo exigían sus compromisos sectarios y sus maniobras rabínicas.

Efectivamente, apenas estuvo constituido el Comité londinense, cuando estableció la prohibición y el embargo de los envíos de armamento a España, fué precisamente el momento en que el trasiego de material bélico por la frontera franco-catalana y por las distintas líneas marítimas que ligan a Francia con Barcelona y Bilbao, alcanzó cantidades que sobrepasan cuanto pudiera sospecharse del Gobierno más simpatizante con el marxismo español y confièrent a Blum el calificativo de beligerante máximo.

No llegaría Blum a tan inconcebible intervención si no tuviera la cortina del Comité de Londres, que ocultara el crimen de lesa humanidad que venía cometiendo.

A la sombra de esta neutralidad, brote legítimo de la política franco-inglesa, se ha llevado a cabo la intervención más escandalosa que registra la historia de los contrabandistas de guerra y de los traficantes en sangre humana.

Ahora, ese flamante Comité tiene la osadía de presentarnos como su obra maestra el acuerdo de aplicar desde el próximo sábado a los voluntarios la prohibición que rige para las armas.

Esto quiere decir que la nueva prohibición sobre voluntarios, tendrá los mismos efectos que la inflingida al armamento...

Y por lo mismo que la promulgación del nuevo acuerdo coincidirá con los mayores envíos de combatientes extranjeros al Ejército rojo.

El Comité es una reproducción en pequeño de la Sociedad de Naciones. Y por lo mismo, no puede servir sino para envenenar todas las cuestiones por él intervenidas.

Vigilad el espionaje enemigo y detened y denunciad a los traidores.

Un importante rotativo inglés cree que la victoria final será para el Ejército Nacional

El importante rotativo inglés «Daily Telegraph» ha publicado un artículo de fondo sobre la situación de la guerra española, y en él afirma que «la victoria final será para los nacionales». Entre otras cosas menos interesantes, dice lo siguiente:

«El Ejército nacional español ha ocupado Málaga y los defensores del gobierno de Valencia están en plena retirada. La captura de la ciudad tendrá una definitiva influencia en la guerra. Coloca bajo el control del general Franco un puerto que ha sido de gran importancia para el gobierno de Valencia y le da una nueva línea directa de comunicación marítima con Marruecos.

Desde esta base naval Valencia puede ser atacada y ya no será considerada como una sede tranquila de gobierno. Esto no significa el rápido fin de la guerra, pues las milicias han mostrado tenacidad en la resistencia. Pero sí significa que los nacionales han demostrado su completa superioridad en generales, municiones y de las fuerzas con que cuentan. Siguen conquistando territorio nacional, en tanto que hay signos inequívocos de desmoralización en la parte contraria.

Igualmente significativo que la conquista de Málaga es el renovado ataque a Madrid, cuyos progresos relatamos hoy. Ha habido una avalancha del Sur, que ha destrozado las defensas rojas con una profundidad de 12 kilómetros en un frente de 18 kilómetros. Siete cañones nacionales se han puesto en posición dominante de la gran arteria que comunica Madrid con Valencia. El corte de esta vía, deja a Madrid y sus defensores sin suministros. Una gran parte de la población civil ha sido evacuada, pero hay mucha aun dentro.

El general Franco está tratando de ocuparla sin recurrir a la lucha entre calles, y sin querer destruir el centro de la vida española. Como su éxito se dibuja claro, el gobierno de Valencia recibirá un golpe poderoso, y dicha ciudad, amenazada en dos direcciones, habrá cesado de ser un seguro refugio de Largo Caballero y de sus colegas. No está claro que vayan a ser bien recibidos por el gobierno catalán, de Barcelona, que será su obligada retirada. Después de una larga inactividad la situación ha experimentado un dramático cambio, y la victoria final será para los nacionales, por larga que pueda ser la guerra de guerrillas. España, que ha sufrido tan terriblemente, merece que le sean ahorrados los últimos sufrimientos. Al mismo tiempo que se dibuja el final de la lucha, han disminuído los peligros de sus derivaciones internacionales.

Se aproxima el momento en que las potencias europeas encuentren una oportunidad de unidad ayudando a España a reconstruir su quebrantada vida nacional.»

INFORMACION DE LA GUERRA

Comunicados Oficiales

Comunicado Oficial del Cuartel general del Generalísimo, con noticias recibidas hasta las 20 horas del día de hoy.

Ejército del Norte.—Quinta División.—Continuaron las rectificaciones a vanguardia de nuestras líneas del frente de Aragón, ocupándose pequeños pueblos y limpiando de enemigos la zona de Vivel del Río. El enemigo que estaba fuertemente atrincherado y fué derrotado en el día de ayer, dejó abandonados 100 muertos, 140 fusiles, 3 ametralladoras, dos fusiles ametralladoras, más de 100 cajas de municiones, 10 prisioneros y 18 caballos.

Sexta División.—Tiroteos sin importancia.

Octava División.—Sin novedad.

Cuerpo de Ejército de Madrid.—División de Avila y Soria.—Sin novedad.

División reforzada de Madrid.—En Vaciama-drid un intento de ataque enemigo fué castigado con numerosas bajas. Ligeros tiroteos en los demás frentes.

Ejército del Sur.—Sector de Orjiva y Sierra Nevada.—Continuaron las operaciones de limpieza en estos sectores y en Valle de Lecrín. Ha habido varios encuentros con partidas de huidos de Málaga; se han causado y recogido 142 muertos al enemigo, entre ellos un teniente de Asalto Pablo Alvarez, que según versiones de los prisioneros se suicidó al verse derrotado; se cogieron además numerosos prisioneros, un centenar y pico de fusiles y un fusil ametrallador. En todos los frentes se han presentado muchas familias y unos 30 milicianos con armamento.

Actuación de la aviación.—En el aire en un combate aéreo fué derribado un Devoisin enemigo y nuestras defensas antiaéreas han alcanzado en el frente de Toledo 2 aparatos enemigos que fueron derribados cuando intentaban bombardear la ciudad de Toledo.

Estos días se han registrado bombardeos aislados de pequeños pueblos de la retaguardia carentes de interés y de guarnición militar, habiendo muerto y siendo heridas varias personas de la población civil, en su mayoría familias humildes y algún obrero.

Salamanca 20 de Febrero de 1937.—De Orden de Su Excelencia.—El General 2.º Jefe de E. M., *Francisco Martín Moreno.*

NOTICIAS

—LONDRES.—A las 8 de la noche se ha votado la Ley prohibiendo el envío de voluntarios de todas las naciones allí reunidas con destino a España.

—POSTE PARISIEN.—El Gobierno de Grecia ha dado órdenes anulando pasaportes y prohibiendo terminantemente la salida de voluntarios para España.

—SEVILLA.—El General Asensio presentó la dimisión al mal llamado «Gobierno» de Valencia.

—SEVILLA.—Por falta de camiones, Madrid no puede recibir estos días las 500 toneladas de víveres que necesita diariamente.

—SEVILLA.—En Valencia 300 voluntarios franceses fueron detenidos y fusilados por amonfinarse pidiendo su salida de España.

—SEVILLA.—Rosemberg es llamado a Rusia, por considerar su gobierno está totalmente fracasado.

—SEVILLA.—En el frente del Jarama y Tajuña, declara el General Queipo de Llano, se está definiendo la situación y tiene la total esperanza que para el 2 de Marzo estamos en Madrid.

—SEVILLA.—En el frente de Córdoba se pasó un miliciano con armamento y 15 de sus familiares.

—SALAMANCA.—Ya no son solo los anarquistas quienes piden la cabeza de los responsables de Málaga, también la Pasionaria pide responsabilidades.

—VALLADOLID.—Esta noche a las 12 termina el plazo para el paso de voluntarios para España.

—MADRID.—En su emisión de la tarde, fué bruscamente interrumpida por algunos instantes, sin que tratasen de justificar tal interrupción, limitándose a pronunciar las palabras siguientes: *Pasadas las causas que motivaron la interrupción, reanudamos nuestra emisión.* Esto ocurrió durante la emisión de tarde por tres veces.

Hace un llamamiento a los milicianos del Batallón «Comandante Carrasco» para que acudan sin pretexto alguno al cuartel donde se alojan, castigando con severas penas al que deje de efectuar su incorporación.

SEVILLA—Se tienen noticias de que en Bilbao habrá cambio de gobierno con objeto de tratar de la rendición de la Capital. Dos aviones rojos trataron de bombardear la ciudad de Toledo, siendo derribados por nuestros antiaéreos.

—ROMA.—Han sido cursadas a todas las Autoridades las órdenes prohibiendo la contratación y envío de voluntarios a España. Serán castigados con severidad los contraventores a estas órdenes.

—PARIS.—En Perpignan han sido tomadas todas las medidas por la policía para evitar la salida de Francia de voluntarios para España. En las carreteras se encuentran obstáculos para evitar la salida de camiones y coches.

Cabos sueltos

«Según noticias que nos dá un evadido de Asturias que ha huído a Buenos Aires (?) en España hay batallones de niños mandados por jefes italianos.»

Aquí, tenemos al Capitán Padre Venturini.

«Los alemanes quieren hacerse dueños de las minas de Almadén y los italianos de la riqueza del aceite.»

Y los marxistas ya se hicieron de los lingotes de oro.

«En Valencia se ha puesto a la venta el discurso pronunciado por García Oliver, Ministro de Justicia, prologado por el subsecretario Sánchez-Roca.»

Los dos muy conocidos entre sus colegas presidiarios. ¿Quién lo compra?

«Los leales se mantienen en sus posiciones.»

...Con sardinas de lata y lentejas.

«Un cabo de los que han sido apresados ha dicho que las soldadas correspondientes a Diciembre, se han pagado en Febrero.»

Será un cabo disfrazado, que ha gastado esa broma el día 14.

«Yagüe y Varela no se entienden.»

¿Cómo se van a entender si los atontan a puro palizones?

«Como Miaja estaba en los frentes, recibió a los periodistas el general Cardenal.»

¿Será Richelieu?

«Los facciosos buscan nuestro punto flaco.»

Dentro de poco no tendrán uno que no lo sea. ¡Con el hambre que corre!...

«En Alemania han prohibido el uso de la manteca y tienen que desayunarse con sopas azucaradas.»

¡Quién las pillará! ¿Verdad, rojitos?

D.

De la acera de enfrente

El llamado «tribunal popular» de Barcelona (ex-presidarios que «hacen» de jueces) ha condenado a muerte a 322 abogados de aquella ciudad por el gravísimo delito de haber firmado un manifiesto de protesta por el asesinato del llorado Calvo Sotelo, a raíz del repugnante hecho decretado por Casares Quiroga. En ese «tribunal» figurar: Eduardo Sanjuán y el bilioso iconoclasta Angel Samblancat, que se han pasado la vida

trinando contra la pena de muerte. Pero ¡claro! ahora no se trata de asesinos y por eso no importa imponerla. Eso se llama tener dos caras, como las tiene el repugnante ateo Roberto Castrovido, que, en cuanto se condenaba a un gran criminal salía a la palestra de la Prensa a defender al «pobrecito» y a argumentar con estudiada sensiblería contra la pena de muerte. Pero desde que estalló la guerra no ha tenido ni una palabra de conmiseración hacia las pobres gentes de toda categoría que han perecido a manos de los comunistas. Parece que se lo ha tragado la tierra.

Estos simpatizantes de los «derechos del hombre», en cuanto se trata de una persona decente, enmudecen o arrecian contra ella. Pero si se trata de un masón o de un anarquista, a sacar la caja de los truenos.

¡Sinvergüenzas!!

El rojo Alvarez del Vayo afirma que todavía tiene fe en la victoria, pero reconoce que hay muchos camaradas suyos que carecen de esa fe, y les recomienda que se callen para que no aumenten el pesimismo de los demás. ¡Claro! Cuando se tiene miedo, lo mejor es hacer ruido para espantarlo; y cuando huele a chamusquina no es conveniente encender más mecha.

En fin de cuentas, todo cuanto habla estos días el mal reportero elevado por sus méritos a la categoría de verdugo del pueblo, revela su convencimiento de la pronta derrota del comunismo en España. Pero hay que quedar bien ante los beocios, y el elevado cargo obliga a mentir con todo el cinismo con que vino al mundo.

Ha salido en el campo rojo otro gran estratega, digno de ponerse al lado de los Miajas, Mangadas y Villalbas. Es el acreditado ladrón González Peña, generalísimo en la porción de Asturias que aun—si bien por poco tiempo—es bolchevique. Pretendió apoderarse de Oviedo para celebrar las fiestas de Carnaval (y, de paso, «agarrar otro piquito»); la leva que quiso hacer fracasó, pero había que ocultarlo a los engañados mineros, y para obligarles a atacar, el González Peña simuló, con cincuenta hombres y unos camiones, la llegada de refuerzos. Y como no había tales carneros, digo, tales refuerzos, sobrevino la «débacle» y el ataque resultó un manteo para los mineros, propinado por nuestras tropas.

¡Vaya un Napoleón que se ha destapado!

ZURRIAGO

Madrinas de Guerra

Las solicitan por nuestro conducto los Sargentos D. Inocencio Montón y D. Lorenzo Pascual; el cabo Clemente Gallubas y el soldado Basilio Campillo, todos ellos del Regimiento de Galicia y destacados en Escuer (Huesca); y los Falangistas de Huesca Juan Viñas, Luis Constante, Gregorio Burgos, Jesús Lorés, Ricardo Zazurca, Emilio Castilla, Luis Palacio y Eusebio Iranzo.

T. p. Quintilla